
ATA DA 312ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE SÃO BERNARDO DO 1 
CAMPO. 2 
Local: Teatro Inezita Barroso / CEU Regina Rocco 3 
Data: 01 de fevereiro de 2022 4 
Horário: 14h 5 
Pauta: 6 
a) Leitura do Regimento Interno do CMS; 7 

b) Eleição de Presidente e Vice-Presidente do CMS; 8 

c) Definição do calendário anual de reuniões ordinárias; 9 

d) Eleição da Comissão Executiva; 10 

e) Eleição da Comissão de Orçamento e Finanças; 11 

f) Eleição da Comissão de Relacionamento; 12 

g) Eleição da CISTT; 13 

h) Representação do CMS no Conselho do Hospital Mário Covas; 14 

i) Representação do CMS no Conselho Curador da Fundação; 15 

j) Regimento da Conferência de Saúde Mental; 16 

k) Acompanhamento dos Recursos para enfrentamento da COVID-19; 17 

l) Doações Recebidas; 18 

m) Situação Epidemiológica (dados gerais e de imunização); 19 

n) Atualização – Obras e Projetos. 20 
 21 
Informes. 22 
 23 
Presentes: representando o segmento usuário: Valdeci Tumaz de Oliveira, Vincenzo Demarco, João 24 

Luiz Gonçalves, Jacimaria Carvalho Cedraz de Carvalho, Lucia de Nazaré Oliveira, André Luiz Rodrigues 25 

Silva, Vinicius Oliveira Pereira, Sonia de Fátima Rosa (AMAT), Lucia Maria de Lima Gomes, Thiago Beloni 26 

Meneghelli, Vitoria Luz Francelino, Carlos José Lemos Soares, Flávio Saes Oliveira, Valter Alves Martins, 27 

Felipe Moraes de Faria, Oswaldo Aranha, José Ramos de Oliveira, José Arlindo Silva; representando o 28 

segmento trabalhador: Jorge Luiz Cardoso Tarantino, Reinaldo Barreiros Bandeira, Alexander da Silva, 29 

Simone Oliveira Sierra, Daniel Abrahão Tomandl, Thereza Christina Machado de Godoy [APM], Ingrid 30 

Maia Ramos Bizerra, Geraldo Pimenta, Ana Paula Guarnieri; representando o segmento gestão: 31 

Geraldo Reple Sobrinho – Secretário de Saúde, Edson Massamori Nakazone, Stefanos Paraskevas 32 

Lazarou, Agnes Mello Farias Ferrari, Maria de Fátima Sanchez, Helaine Balieiro de Souza, Valquiria de 33 

Souza Djehizian, Maria de Fátima Oliveira; Os trabalhos tiveram início às 14h20min, com a presença de 34 

30 conselheiros, conduzidos pelo dr. Geraldo Reple, Secretário de Saúde; Cristina informa que os 35 

conselheiros Isildinha, Vandina e Rogério estão ausentes por motivo de doença e, desta forma os 36 

suplentes com direito a voto são: Felipe de Morais substituindo Rogerio de Souza Oliveira; José Arlindo 37 

substituindo Vandina e Fátima Oliveira substituindo dr. Rodolfo; a seguir Fatima Oliveira leu na integra 38 

o Decreto nº 20.619 de 10 de dezembro de 2018 (Regimento Interno do Conselho Municipal de Saúde); 39 

em seguida passou-se à escolha do Presidente, foi sugerido o nome do dr. Stefanos, sugestão aceita 40 

por todos; a seguir procedeu-se a escolha do vice presidente; o conselheiro Valdeci se candidatou e foi 41 

eleito por 20 votos, tendo tido duas abstenções dos conselheiros Daniel e Simone; em prosseguimento 42 

foi definido o calendário das reuniões para toda última terça-feira de cada mês as 14 horas, com 43 

exceção do mês de dezembro onde a reunião vai acontecer no dia 13, devido aos feriados de natal; 44 

para a comissão executiva se candidataram Mara e Carlos José representando o segmento usuário e 45 

Alexander pelo segmento trabalhador eleitos por consenso e Maria de Fátima Oliveira pela gestão; 46 



para a comissão de orçamento e finanças se candidataram pelos usuários João Luiz, 13 votos; Lúcia 47 

Gomes, 7 votos; Mara, 6 votos e Vincenzo, 15 votos, ficando desta forma o segmento usuário 48 

representado pelo sr. Vincenzo e sr. João Luiz; pelo segmento trabalhador foi indicado os srs. Jorge 49 

Tarantino, 17 votos e o sr. Daniel, 7 votos; pelo segmento gestor Maria de Fátima Oliveira; na comissão 50 

de relacionamento os usuários indicaram Mara e Thiago e pelo segmento trabalhador Daniel, 8 votos 51 

e Jorge Tarantino, 6 votos; pela gestão foi indicada a dra. Valquiria; para CISTT foram indicados Lucia 52 

Nazaré, 15 votos e Vinicius, 8 votos; para a representação junto ao Hospital Mário Covas foram 53 

indicados Lucia Nazaré, 15 votos, André Luiz, 2 votos e Vinicius, 5 votos; para a representação junto ao 54 

Conselho Curador da Fundação ABC, foram indicados o sr. Flávio Saes, 9 votos e a dra. Thereza Christina, 55 

15 votos; para a AME de Santo André e para representação junto a Santa Casa ficaram para a próxima 56 

reunião; foi ratificado o nome do dr. Rodolfo Strufaldi como responsável pelo relatório do DIGISUS, 57 

desta forma a mesa diretora ficou definida da seguinte maneira: 58 
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a seguir, Cristina falou sobre a etapa Municipal da Conferência Nacional de Saúde Mental e disse que 92 
havia preparado um modelo de Edital, visto que, o prazo de realização seria até o dia 28 de fevereiro 93 
e não havia como eleger uma Comissão Organizadora em tempo hábil, mas que, agora como o prazo 94 
se estendeu sugere a formação de tal comissão para que a mesma possa redigir o edital para a 95 
apresentação e discussão neste Conselho; pelo segmento usuários foram indicadas as sras. Lúcia 96 
Gomes e Lúcia de Nazaré; pelo segmento trabalhadores foram indicados Alexander, 14 votos e Simone 97 
Sierra, 10 votos, sendo Alexander titular e Simone suplente; em prosseguimento foi concedida a 98 
palavra para a sra. Sandra Rocco para a apresentação do: Acompanhamento dos Recursos para 99 
enfrentamento do COVID-19 2020/2021/2022 100 
 101 
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em seguida Dr. Geraldo apresentou a Situação Epidemiológica (dados gerais e de imunização) 273 

 274 
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Dr. Geraldo terminou a apresentação falando sobre a baixa adesão, por parte dos pais, à vacinação das 447 

crianças de 5 a 11 anos devido ao fato das campanhas antivacina; disse que o município tem, 448 

aproximadamente, 74 mil crianças nesta faixa etária e que até agora somente 30 mil foram vacinadas; 449 

pede a colaboração deste conselho na conscientização dos pais para a importância da vacina; a seguir 450 

foi aberto espaço para esclarecimentos; Lúcia de Nazaré fala sobre o fechamento do Pronto Socorro 451 

Central, a super lotação das UPAS e da falta de testes; dr. Geraldo fala que as 9 UPAS mais o PA Taboão 452 



estão atendendo uma média de 6.000 (seis mil) pacientes por dia e que a super lotação se deve ao 453 

surto de influenza e os casos de COVID; em relação aos testes disse que não há quantidade suficiente 454 

no Brasil, que gostaria de testar todas as crianças antes do retorno as aulas, mas que não há; que os 455 

testes tiveram um superfaturamento nos preços; que o teste que antes custava R$5,00 hoje está 456 

custando mais de R$100,00; Simone pergunta sobre os boletins emitidos pela Secretaria que até o dia 457 

4 de janeiro eram bem detalhados e era possível fazer comparativos com semanas anteriores; que no 458 

boletim do dia 25 de janeiro os dados apresentados não permitem esta comparação; que estes dados 459 

existem, pois, estão sendo apresentados agora e por que não constam no boletim; pergunta sobre o 460 

número de crianças em leitos de UTI pediátrica e sobre a segurança no retorno  as aulas sem o tempo 461 

necessário para desenvolver imunidade e sem a 2ª dose; dr. Geraldo esclarece que o site do Ministério 462 

da Saúde está muito ruim; que alguns dados do boletim são extraídos deste site que está com muitas 463 

informações repetidas, contraditórias e por isso foi necessária a mudança; que os boletins estão sendo 464 

publicados nas 3ª e 6ª feiras; que se a conselheira achar algo que precise ser mudado que aponte, pois, 465 

assim será avaliada a necessidade de mudança; quanto a vacinação das crianças afirma que estão 466 

sendo feitas reuniões periódicas com a Educação; que existe um Comitê Saúde/Educação trabalhando 467 

juntas; que os casos de crianças internadas com COVID é muito pequeno; que o que está ocorrendo é 468 

que as síndromes respiratórias começaram mais cedo; que todos os protocolos de segurança estão 469 

sendo discutidos com a Educação quase que diariamente; que os protocolos são muito justos e serão 470 

acompanhados de perto; falou sobre as perdas que as crianças tiveram e de como vai ser difícil corrigir 471 

e que se a volta às aulas for adiada este prejuízo vai ser maior ainda; Simone fala que, neste caso, há 472 

o prejuízo pedagógico, mas que a vida seria preservada; Lúcia de Nazaré pergunta como vão ficar os 473 

pais que não vacinaram as crianças e se vai ser pedido a carteira da vacina na matricula; dr. Geraldo 474 

diz que a carteira de vacinação é pedida na matricula; que a criança que não tiver tomado a vacina da 475 

COVID não será impedida de frequentar as aulas, mas que vão insistir com os pais e, caso ainda persista 476 

a não vacinação, o agente de saúde vai até o endereço e, se necessário, serão acionados o Conselho 477 

Tutelar e o Ministério Público; que a alegação dos negacionistas é que a vacina da COVID não está 478 

inserida no rol das vacinas obrigatórias ainda; Natalia, do observatório popular de COVID, fala que tem 479 

recebido muitas queixas da população sobre a falta de informação nos boletins sobre a COVID; que 480 

outros municípios da região estão emitindo boletins mais completos; pede que os boletins tenham um 481 

formato fácil para as pessoas acompanharem; pergunta sobre a ocupação dos leitos pediátricos; que 482 

constem o número de vacinação por faixa etária; que os números em porcentagem não facilitam 483 

comparações; diz ainda que tem recebido queixas de falta de transparência na gestão; dr. Geraldo diz 484 

não admitir a fala de que não há transparência na gestão; que o boletim só foi mudado porque havia 485 

muita coisa repetida, mas que pode ser alterado sem nenhum problema com todas as informações 486 

possíveis e imagináveis; dra. Helaine, diretora da Vigilância Epidemiológica, fala que todos os dados 487 

que vem do Ministério da Saúde, antes de serem publicados, são analisados porque, com os problemas 488 

apresentados pelo site, não se liberar sem análise, para não correr o risco de apresentar números que 489 

não são reais; que os óbitos são investigados diariamente; que existe um departamento especifico 490 

para isto; apura-se, por exemplo, se o óbito é de munícipe, se havia comorbidades etc. e desta forma 491 

os óbitos são qualificados; que todas as vacinas aplicadas diariamente são copiladas e antes de ser 492 

publicado para a população os dados são checados, por isso não cabe dizer que não há transparência; 493 

diz ainda que está à disposição para mostrar a qualquer pessoa que queira conhecer como é feito este 494 

trabalho, sempre com muita retidão e cuidado; que se os números não foram apresentados é porque 495 

o banco de dados do Ministério está demorando de 2 a 3 dias para serem baixados; que no final do 496 

ano os números da pandemia eram praticamente nulos e, desta forma, não foi vislumbrada a 497 



necessidade de boletins diários; que agora com o aumento dos casos eles voltarão a ser publicados 498 

mais vezes, lembrando que demora de 2 a 3 dias para baixar o banco de dados do Ministério; Daniel, 499 

do observatório popular de covid, pergunta sobre a data de vacinação das pessoas que vieram a óbito 500 

por covid e se a secretaria tem isso tabulado; dr. Geraldo responde que sim porque tem todas as 501 

informações da pessoa, pois, como a dra. Helaine disse todos os óbitos são investigados não só os da 502 

rede pública como também da rede privada; a seguir alguns conselheiros se manifestaram em relação 503 

as notícias falsas veiculadas nas redes sociais e das campanhas anti vacina; Lúcia Gomes sugere que a 504 

Secretaria de Saúde ministre palestras aos pais para esclarecer a importância da vacina; dr. Geraldo 505 

fala que no próximo sábado, dia 5, em todas as escolas vai haver entrega de uniformes e na 506 

oportunidade será feita uma campanha de conscientização para a necessidades de  vacinar as crianças; 507 

dando seguimento a pauta dr. Geraldo apresentou a Atualização – Obras e Projetos - Obras de reforma 508 

hospital da mulher - construtora: consórcio progredior/ 2n – hospital da mulher; início das obras: maio 509 

de 2021; prazo previsto: 12 meses; contrato: sa-2011 n°27/2021; valor do contrato: R$ 44.579.870,00 510 

(quarenta e quatro milhões, quinhentos e setenta e nove mil, oitocentos e setenta reais); hospital da 511 

mulher - avanço financeiro: R$15.563.592,35; reforma e adequação de prédio do IMASF para novo; 512 

hospital da mulher área total construída – 19.248,48m²; prédio divido em 03 subsolos, mais o térreo e 513 

07 pavimentos comtemplará no andar térreo o novo CAISM. 169 leitos, sendo: 10 leitos uti adulto e 514 

25 leitos UTI; neonatal,134 leitos de internação infantil, 04 salas cirúrgicas, 03 salas de parto; 05 salas 515 

de ultrassom, 01 sala de mamografia, 01 sala de tomografia, 01 sala de raio X. 3º subsolo – refeitórios, 516 

manutenção, vestiários, farmácia; 2º subsolo – pronto socorro ginecológico e obstétrico, 517 

recepção/entrada; início: maio /21; previsão término: maio/22; valor da obra: R$44.579.870,00. 518 

Avanço financeiro: R$15.563.592,35; avanço físico até dez/21; previsto: 45,83%; realizado: 34,91%; 519 

construção da UPA silvina - construtora: mega engenharia; início das obras: setembro/ 2021; prazo 520 

previsto: 10 meses; contrato: sa-2011 n°094/2021; valor do contrato: R$ 6.508.341,56 (seis milhões, 521 

quinhentos e oito mil trezentos e quarenta e um reais e cinquenta e seis centavos); Upa Silvina – a UPA 522 

será implantada na Av. Conde de Lourenço, 325 (dentro do tiro de guerra). Com área total estimada 523 

de 1.130,00 m². A nova UPA proporcionará aos seus usuários maior comodidade pois a região 524 

encontra-se carente de um equipamento de atendimento de urgência 24 horas. Salas de observação 525 

adulto, 06 leitos e 02 isolamentos – sala de observação infantil 04 leitos – aplicação medicamentos – 526 

08 cadeiras sala espera - 105 cadeiras recepção – 06 cadeiras sala espera acompanhante – 01 sala de 527 

RX – 01 sala emergência, 03 macas 01 sala de curativos – 01 sala de gesso; início da obra: setembro/21; 528 

previsão de conclusão: Julho/22; Valor da obra: R$6.508.341,56; Avanço Financeiro: R$1.359.509,97; 529 

Avanço Físico até Dez/21; Previsto: 29,92%; Realizado: 20,88%;  530 
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 561 

a seguir passou-se aos informes; Cristina informou que foram entregues nas UBSs os certificados de 562 

todos os eleitos para os Conselhos Locais; que os certificados do Conselheiros Municipais serão 563 

entregues na próxima reunião; Soninha informou que a sua Associação (AMAT) está com um novo 564 

estatuto e uma nova diretoria com a participação de mais idosos, que tem local para realizar reuniões 565 

e que pretendem realizar um Dia de Saúde. Esgotada a pauta e nada mais tendo a ser discutido ou 566 

esclarecido os trabalhos foram encerrados às 17h 45min. Eu, Maria Cristina Lopes, secretária 567 

executiva, redigi a presente ata que após aprovada segue assinada pelos conselheiros presente à 568 

reunião. 569 

SEGMENTO USUÁRIO – TITULARES: 570 

CONSELHOS LOCAIS DE UNIDADES  571 

Valdeci Tumaz de Oliveira_____________________________________________________________  572 

Vincenzo Demarco__________________________________________________________________ 573 

João Luiz Gonçalves __________________________________________________________________ 574 

Jacimaria Carvalho Cedraz de Carvalho ___________________________________________________ 575 

Lucia de Nazaré Oliveira _______________________________________________________________ 576 

André Luiz Rodrigues Silva _____________________________________________________________ 577 

Vinicius Oliveira Pereira _______________________________________________________________ 578 

ASSOCIAÇÕES DE PATOLOGIAS E DEFICIÊNCIAS (TITULARES) 579 

Sonia de Fátima Rosa (AMAT) ___________________________________________________________ 580 

ASSOCIAÇÕES DE MORADORES E ENTIDADES (TITULAR) 581 

Lucia Maria de Lima Gomes ____________________________________________________________ 582 

SEGMENTO TRABALHADOR – TITULARES: 583 

CONSELHOS LOCAIS DE UNIDADES  584 

Jorge Luiz Cardoso Tarantino ___________________________________________________________ 585 

Reinaldo Barreiros Bandeira____________________________________________________________ 586 

Alexander da Silva ___________________________________________________________________ 587 



SINDSERV  588 

Simone Oliveira Sierra ________________________________________________________________ 589 

SINDSAÚDE  590 

Daniel Abrahão Tomandl ______________________________________________________________ 591 

ENTIDADES CLASSE DE SAÚDE  592 

Thereza Christina Machado de Godoy [APM]_______________________________________________ 593 

REPRESENTANTES INSTITUCIONAIS – TITULARES 594 

Geraldo Reple Sobrinho_______________________________________________________________ 595 

Edson Massamori Nakazone____________________________________________________________ 596 

Stefanos Paraskevas Lazarou___________________________________________________________ 597 

PRESTADORES DE SERVIÇO  598 

Agnes Mello Farias Ferrari______________________________________________________________ 599 

SEGMENTO USUÁRIO – SUPLENTES: 600 

CONSELHOS LOCAIS DE UNIDADES  601 

Thiago Beloni Meneghelli ______________________________________________________________ 602 

Vitoria Luz Francelino _________________________________________________________________ 603 

Carlos José Lemos Soares ______________________________________________________________ 604 

Rubens Francisco dos Santos ___________________________________________________________ 605 

Flávio Saes Oliveira ___________________________________________________________________ 606 

Valter Alves Martins _________________________________________________________________ 607 

ASSOCIAÇÕES DE PATOLOGIAS E DEFICIÊNCIAS  608 

Felipe Moraes de Faria________________________________________________________________ 609 

Oswaldo Aranha _____________________________________________________________________ 610 

ASSOCIAÇÕES DE MORADORES E ENTIDADES  611 

José Ramos de Oliveira ________________________________________________________________ 612 

ASSOCIAÇÃO DE APOSENTADOS E 3ª IDADE  613 

José Arlindo Silva ____________________________________________________________________ 614 

SEGMENTO TRABALHADOR – SUPLENTES: 615 

CONSELHOS LOCAIS DE UNIDADES  616 

Ingrid Maia Ramos Bizerra ____________________________________________________________ 617 

Geraldo Pimenta ____________________________________________________________________ 618 

ENTIDADES CLASSE DE SAÚDE  619 

Ana Paula Guarnieri __________________________________________________________________ 620 

REPRESENTANTES INSTITUCIONAIS – SUPLENTES: 621 

Maria de Fátima Sanchez______________________________________________________________ 622 

Helaine Balieiro de Souza______________________________________________________________ 623 

Dra. Valquiria de Souza Djehizian 624 

Maria de Fátima Oliveira_______________________________________________________________ 625 


